



Asamblea General

Septuagésimo quinto período de sesiones

Documentos oficiales

Primera Comisión

16^a sesión plenaria

Lunes 7 de junio de 2021, a las 12.40 horas
Nueva York

Presidente: Sr. Santos Maraver (España)

Se abre la sesión a las 12.40 horas.

Tema 5 del programa

Elección de las Mesas de las Comisiones Principales

Elección de la Presidencia y de la Mesa de la Primera Comisión

El Presidente: De conformidad con los artículos 99 a) y 103 del Reglamento de la Asamblea General, se ha convocado esta sesión para elegir a la Presidencia y a los demás miembros de la Mesa de la Primera Comisión para el septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General.

En primer lugar, procederemos a la elección de la Presidencia de la Primera Comisión para el septuagésimo sexto período de sesiones. Como recordarán los miembros, de conformidad con la resolución 72/313, de 17 de septiembre de 2018, en la que se estableció el plan de rotación de las Presidencias de las Comisiones Principales para los períodos de sesiones septuagésimo cuarto a octogésimo tercero, corresponde al Grupo de los Estados de África presentar la candidatura a la Presidencia de la Primera Comisión. A este respecto, tengo entendido que el Grupo ha decidido presentar la candidatura del Embajador de Marruecos, Excmo. Sr. Omar Hilale, a la Presidencia para el septuagésimo sexto período de sesiones.

El Embajador Omar Hilale es un destacado diplomático de su país que ha ejercido como Representante Permanente de Marruecos ante las Naciones Unidas desde abril de 2014. Antes de ocupar su cargo actual

había sido Representante Permanente ante las Naciones Unidas en Ginebra desde noviembre de 2008. El Embajador Hilale tiene una larga y demostrada experiencia en las esferas del desarme y la no proliferación.

Entre las importantes funciones que el Embajador Hilale ha desempeñado durante su extensa carrera diplomática se cuentan las de Presidente de la Conferencia de Desarme en 2004, Presidente del Grupo de Negociación sobre las Armas Radiológicas en 1988, Coordinador sobre las Armas Químicas del Grupo de los 21, países no alineados miembros de la Conferencia de Desarme, Jefe de la delegación marroquí ante el Comité Internacional de Juristas encargado de la aplicación de la Convención sobre las Armas Químicas en 1993, miembro de la delegación nacional en todas las Conferencias de Examen del Tratado sobre la No Proliferación desde 1985, y miembro de la delegación nacional en el tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General dedicado al desarme en 1988.

El Embajador Hilale fue anteriormente Secretario General del Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación en Rabat, de 2005 a 2008, Representante Permanente ante las Naciones Unidas en Ginebra, de 2001 a 2005, y Embajador en Indonesia, Singapur, Australia y Nueva Zelandia entre 1996 y 2001.

También ocupó varios cargos en el Ministerio de Asuntos Exteriores de Marruecos, entre ellos el de Ministro Plenipotenciario y miembro del Gabinete de la Secretaría de Estado, de 1993 a 1996. De 1991 a 1993, el Sr. Hilale dirigió la Sección del Ministerio de Relaciones Exteriores y Cooperación responsable de las relaciones

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y la traducción de los demás discursos. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y deben enviarse con la firma de un miembro de la delegación interesada, incorporadas en un ejemplar del acta, al Jefe del Servicio de Actas Literales, oficina U-0506 (verbatimrecords@un.org). Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org>).

21-17662 (S)



Documento accesible

Se ruega reciclar



con la Asamblea General, el Consejo de Seguridad y las organizaciones internacionales. Fue Embajador Adjunto en Monrovia de 1979 a 1980, y prestó servicios en Addis Abeba y Argel desde su incorporación al Ministerio de Asuntos Exteriores en 1974.

Habida cuenta de que el Grupo de los Estados de África no ha propuesto otras candidaturas, ¿puedo entender que, de conformidad con el artículo 103 del Reglamento de la Asamblea General y con la práctica establecida, la Primera Comisión desea prescindir de la votación secreta y elegir por aclamación al Embajador Omar Hilale, de Marruecos, Presidente de la Primera Comisión para el septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General?

Así queda acordado.

El Presidente: Por lo tanto, declaro a Su Excelencia el Embajador Omar Hilale, de Marruecos, elegido por aclamación Presidente de la Primera Comisión para el septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General. En nombre de todas las delegaciones, felicito cálidamente al Embajador Omar Hilale por su elección. Estoy seguro de que recibirá el apoyo y la cooperación de todas y cada una de las delegaciones en el ejercicio de su mandato para guiar los trabajos de la Primera Comisión durante el septuagésimo sexto período de sesiones.

Procederemos ahora a la elección de los demás miembros de la Mesa de la Primera Comisión para el septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General, comenzando con las Vicepresidencias. Tengo el placer de presentar a la Comisión las candidaturas siguientes.

El Grupo de los Estados de Asia y el Pacífico ha respaldado al Sr. Amir Hamzah Mohd Nasir, Primer Secretario de la Misión Permanente de Malasia ante las Naciones Unidas, y el Grupo de los Estados de Europa Oriental ha presentado la candidatura del Sr. Saša Milanović, Primer Secretario de la Misión de Bosnia y Herzegovina ante las Naciones Unidas.

Teniendo presente el artículo 103 del Reglamento, y recordando el párrafo 16 de la decisión 34/401 de la Asamblea General, ¿puedo entender que la Comisión desea prescindir de la votación secreta y elegir a los candidatos por aclamación?

Así queda acordado.

El Presidente: Para la Relatoría, el Grupo de los Estados de Europa Occidental y otros Estados ha respaldado a la Sra. Sanna Leena Orava, Primera Secretaria de la Misión Permanente de Finlandia ante las Naciones

Unidas. ¿Puedo entender que la Comisión desea elegir por aclamación a la Sra. Sanna Leena Orava, de Finlandia, Relatora de la Primera Comisión para el septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General?

Así queda acordado.

El Presidente: Permítaseme expresar, en nombre de la Comisión, mi más sincera felicitación al Sr. Amir Hamzah Bin Mohd Nasir, de Malasia, y al Sr. Saša Milanović, de Bosnia y Herzegovina, por su elección como Vicepresidentes, y a la Sra. Sanna Leena Orava, de Finlandia, por su elección como Relatora de la Primera Comisión.

En cuanto a la vacante restante del Grupo de los Estados de América Latina y el Caribe, la Comisión llevará a cabo elecciones previa notificación del Grupo interesado.

Doy ahora la palabra al Presidente electo del septuagésimo sexto período de sesiones de la Primera Comisión, Su Excelencia el Embajador Omar Hilale, de Marruecos, para que haga una declaración.

Sr. Hilale (Marruecos) (habla en francés): Permítaseme, con motivo de mi elección como Presidente de la Primera Comisión para el septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General, expresar mi más sincero agradecimiento al Grupo de los Estados de África, que me designó en nombre de sus miembros, así como a los Miembros de las Naciones Unidas por la confianza que han depositado en mi modesta persona y en mi país, el Reino de Marruecos.

Quisiera felicitar a todos los miembros de la Mesa elegidos en esta sesión, con los que espero colaborar estrechamente en un futuro próximo. Quisiera también felicitar a mi querido amigo el Embajador de España, Excmo. Sr. Agustín Santos Maraver, Presidente de la Primera Comisión, así como a los miembros de la Mesa por la excelente profesionalidad que han demostrado para dirigir los trabajos de la Primera Comisión durante el septuagésimo quinto período de sesiones de la Asamblea General.

El septuagésimo sexto período de sesiones de la Asamblea será singular de muchas maneras. Se celebrará en un contexto internacional difícil, caracterizado por el deterioro de la seguridad internacional, un mayor nivel de amenazas terroristas y el recrudecimiento insólito de muchos desafíos nuevos y antiguos para los fundamentos de la paz y la seguridad internacionales, en particular la estructura mundial para el desarme y la no proliferación. También tendrá que afrontar los efectos de la pandemia, en particular en las deliberaciones y los métodos de trabajo de las Naciones Unidas y de sus órganos importantes, como la Primera Comisión.

Esa excepcional situación mundial —más volátil que cuando se creó la Organización— no ha dejado de afectar al régimen internacional de desarme y no proliferación, que ha sido puesto a una dura prueba en un momento decisivo. Es necesario renovar e intensificar los esfuerzos para salvaguardar y consolidar los logros alcanzados de importantes instrumentos internacionales clave como el Tratado sobre la No Proliferación de las Armas Nucleares, así como proseguir los esfuerzos multilaterales para reforzar el actual régimen de desarme y no proliferación y mejorar así nuestra capacidad para proteger a las generaciones futuras y al medio ambiente de los desastres provocados por las armas de destrucción masiva.

Es en ese marco que el papel y la labor de la Primera Comisión son hoy más pertinentes que nunca. Consciente de la magnitud de la tarea, el Reino de Marruecos, bajo el liderazgo de Su Majestad el Rey Mohamed VI, está resueltamente comprometido, como siempre, con los objetivos de desarme, no proliferación y la consecución de un mundo libre de armas nucleares.

Para concluir, quisiera añadir que, a ese respecto, Marruecos sigue firmemente convencido de que solo la diplomacia, el diálogo y las negociaciones pueden consagrar el principio de la solución pacífica de las controversias, garantizar una paz duradera y restablecer la preeminencia de los valores del multilateralismo y el consenso.

El Presidente: Doy las gracias a mi querido amigo Su Excelencia el Embajador Omar Hilale por su declaración y le deseo todo tipo de fortunas en la dirección de la Primera Comisión.

Antes de levantar esta sesión, me gustaría agradecer en nombre de todas las delegaciones, a los miembros de la Mesa del septuagésimo quinto período de sesiones de la Comisión: los Vicepresidentes, Sr. Bassem Hassan, de Egipto, Sr. Ariel Penaranda, de Filipinas, y Sra. Corina-Cristina Lefter, de Rumania, y la Relatora, Sra. María del Rosario Estrada Girón, de Guatemala, su notable contribución al guiar los trabajos de la Comisión a una conclusión satisfactoria en las inauditas y extraordinarias circunstancias derivadas de la pandemia de la enfermedad por coronavirus.

También es de justicia extender este agradecimiento a la Secretaría que fue dirigida por la Sra. Sonia Elliott, que me acompaña en la mesa. Asimismo, quisiera aprovechar esta oportunidad para reiterar mi más sincero agradecimiento a todas las delegaciones por su apoyo y cooperación a lo largo de mi mandato como Presidente de la Primera Comisión en este singular e insólito septuagésimo quinto período de sesiones, que celebramos durante la pandemia.

Se levanta la sesión a las 12.50 horas.